

Food Truck Women



Se réappropriier son
alimentation même en
situation de précarité



Origine du projet

- Une action alimentation précarité née en 2007
 - A destination des familles en situation en précarité bénéficiant de l'intervention de l'aide alimentaire
 - Promotion de la diversité des produits acceptés lors des distributions



Méconnaissance des produits par les bénéficiaires



Origine du projet

Comment permettre aux bénéficiaires de connaître les denrées distribuées et comment les cuisiner ?



- Très peu de cuisines disponibles
- Des lieux éclatés sur le territoire
- problème de mobilité des bénéficiaires



Origine du projet

Une réponse d'aller vers

Un FOOD TRUCK

Un investissement

porté par la Ville de 80 000€

Un financement DDU

de 64 000€



Ville d'
Amiens
amiens.fr





Déploiement de l'action

Une démarche favorisant l'autonomie de la personne et du respect de sa dignité en :

- s'inscrivant dans un objectif de la valorisation de la personne
- permettant l'intégration autour de l'alimentation tout en se préoccupant des dangers de la stigmatisation ou de la culpabilisation
- étant attentif aux risques pervers d'enfermer les personnes les plus démunies dans une relation de dépendance et de court terme dont elles ont du mal à sortir



Déploiement de l'action

Une action en direction des plus démunis qui s'est faite à partir d'une concertation permettant d'établir un bilan préalable des besoins plutôt qu'une estimation "extérieure".

Une telle démarche a permis d'associer les personnes en situation de précarité à l'élaboration du projet les concernant et donc de mieux cibler des actions et répondre à leurs attentes.

Elle permet également la valorisation du savoir des plus pauvres sur **leur expérience de vie ou « savoirs vécus »**





Déploiement de l'action

Action portée par les « Ambassadrices Santé Alimentation » qui connaissent la détresse des familles, le manque de repères, les difficultés de compréhension et les conséquences qui en découlent : repli sur soi, l'isolement...

Les "Ambassadrices Santé Alimentation" sont constituées d'un groupe de femmes volontaires, habitant le quartier et issues de différentes structures associatives





Déploiement de l'action

Le rôle des "Ambassadrices Santé alimentation" est :

- D'établir une autre communication entre les familles et acteurs du quartier
- De faire connaître les attentes (parfois silencieuses) et les besoins des usagers
- De faire circuler la parole où elle ne passe pas ou plus du fait de l'isolement et/ou des situations d'exclusion sociale
- De mettre leurs connaissances, capacités et leur temps libre au service des publics



Déploiement de l'action

Les "Ambassadrices Santé alimentation" sillonnent l'ensemble des lieux de distribution alimentaire en proposant des recettes avec une partie des produits distribués le jour même



- les bénéficiaires peuvent goûter les recettes au food truck
- Echanger sur leurs problématiques du quotidien



Ville d'
Amiens
amiens.fr





Ville d'
Amiens
amiens.fr





Les food truck Women

Fortes de leur expérience et du gain de confiance en soi, l'équipe des ambassadrices (une partie), ont souhaité monter une association





Les food truck Women





Bilan de l'action

25000

Personnes touchées par an

Des comportements alimentaires qui ont évolué et une nette diminution du gaspillage des denrées



Les frais de fonctionnement

- Entretien du food truck qui est assuré par la Ville d'Amiens + achat des denrées + 1/2 ETP qui poursuit l'accompagnement de l'équipe
- Une facturation de l'association à la Ville pour chaque sortie (50€ soit environ 900€/mois)



Soit un coût annuel pour la collectivité de 25 000€ (hors frais de personnel)



Les recettes

Sollicitation annuelle
de la Dotation Politique de la ville



Une recette moyenne
de 20 000€ / an

merci de votre attention

